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вагоно-ремонтного завода № з

Пролетарский привет 16-му с'езду Всесоюзной коммунистической
партии (большевиков).

В ы п ол н и м  л о з у н г  „ П я т и л ет к а  в ч е т ы р е  года*1.

Проверим, кок выполняются решения 15 портс'ездо.
Перед 16-м с‘ездом коммунисти

ческой партии рабочий класс, в 
частности рабочие вагоно-ремонт
ного завода, должны проверить 
решения 15-го с'езда партии о том, 
насколько они выполнялись и про
водятся в жизнь и о том, как вы
полняется пятилетка. Надо будет 
также проверить, как идет сни
жение себестоимости, увеличение 
производительности труда, повы
шается ли качество продукции, 
увеличивается ли реальная зар
плата и т. д.

Эти вопросы должны быть стер
жнем нашего внимания в повсе

дневной производственной жизни.
Не менее важными вопросами 

стоит перее нами ударничество и 
социалистическое соревнование. 
Эти два вопроса играют решаю
щую роль в успешности выполне
ния пятилетнего плана, поэтому 
на эти два вопроса необхо
димо напрячь все свое внимание, 
всю силу и энергию, дабы оправ
дать перед 16-м партс'ездом лот 
зунг, выброшенный рабочими: 
«Пятилетку в четыре года».

Этими вопросами особенно дол
жны заняться партийные ячейки, 
профцехбюро.

Рабочие, вносите п редлож ен и я
В настоящее время у нас на за

воде проходит сбор рабочих пред
ложений.

Цель и задача этого сбора—улуч
шить технически производство.

Опыт прошлого изобретатель
ства дал много ценных предло
жений.

Поэтому в настоящее время 
каждый сознательный рабочий и 
инженерно-технический работник

обязаны внести свое предложение, 
которое бы послужило улучше
нием производства и дало бы по
ложительные эффекты, как в эко
номии средств, так и увеличении 
производительности труда.

Все как один за улучшение на
шего социалистического строи
тельства! Ни одного рабочего не 
должно быть без предложения!

Конюшков.

Технический отдел должен оказать 
помощь изобретателям

Опыт прошлого смотра рабо
чего изобретательства показал 
неповоротливость, а порой и не
внимательность на это дело со 
стороны технического отдела 
как по оказанию скорейшего 
составления чертежей, так и 
оказанию технической помощи 
изобретателю.

В настоящее время у нас на 
заводе проходит сбор рабочих

предложений. Все пробелы, до
пущенные в прошлом, необхо
димо устранить. Быстрый от
вет на рабочий запрос по изо
бретательству поможет нам раз
решить стоящие перед нами за
дачи: догнать и перегнать ка
питалистические страны в тех
нике. Ни одного рабочего пред
ложения не должно остаться 
без внимания.

Р абоч и й , у ч а с т в у е ш ь -л и  т ы  
в п р о и з в о д с т в е н н о м  лове»  
щ ании, ст ш р ы т аи  на стран*!-

Баспартийные рабочие н 
проработке тезисов при

влечены слабо.

Из-за «весенние настроений» комсомольцы 
не приводят на собрания,

Первые итоги проработки тези
сов к 16-му партсезду показали 
существенные недостатки: слабое 
посещение партийных, цеховых и 
профсоюзных собраний, главным 
образом, комсомольцами и бес
партийными рабочими.

На партсобраниях цех'ячеек на
считывалось всего: в сборном цехе 
партийцев—15, комсомольцев—2 и 
беспартийных—2, в механическом 
цехе комуннистов—16, комсомоль
цев и беспартийных не было, в 
кузнечном цехе членовпартии—13. 
комсомольцев—3 и беспарт.—20.

Число-же присутствующих на 
цеховых профсобраниях не пре
вышает 45 челов.

Причиной такого слабого посе
щения является: недостаточное
освещение перед беспартийными 
рабочими для чего собирается 16-й 
партийный с‘езд, что намеченные 
в тезисах вопросы рабочие' дол
жны подвергнуть критическому 
обсуждению, пополняя их новыми 
предложениями с той целью, чтобы 
16-й партс'езд полнее отразил ин
тересы трудящихся рабочих и

крестьян в своих решениях. Одна 
из партячеек о собрании даже не 
предупредила рабочих.

Плохое посещение комсомоль
цами обменяется некоторым «ве
сенним настроением», это нужно 
встряхнуть с себя и переключить 
всю энергию на проработку те
зисов.

Лозунг, под которым прораба- 
тываются'тезисы, это вступление 
рабочих в партию—выполняется 
слабо. Беспартийный актив у нас 
имеется, но в партию он вступает 
плохо. При дальнейшей проработке 
тезисов нужно на групповых со
браниях и в личных беседах вер
бовать беспартийных товарищей 
ко вступлению в партию.

Необходимо наладить учет про
работки тезисов, не задерживать 
протоколы в шкафах, дома и в 
карманах, а сдавать сразу же по
сле собрания в коллектив. Дать 
возможность коллективу видеть 
качество работы и во время дать 
необходимые раз'яснения.

Овод.

Помогайте обследовательской
бригаде

На основании решений бюро ОК ВКП (б), в железнодо
рожном районе будет проводиться обследование работы пар
тийной организации. Обследование будет проходить по сле
дующим группам вопросов: проверка работы партячеек,
проверка союзной работы и выполнении промфинплана, 
проверка женработы и по печати.

Обследование начинается с 21 июня с. г.
Партийные и союзные организации должны мобилизовать 

внимание широких рабочих масс для помощи бригаде QK 
по выявлению недостатков во всей работе вагоно-ремонт-

щшж г а з е т ы  „К р асн ы й  й н т а й 1! ного завода.
БРИГАДА GK.

Digital Library (repository) 
of Tomsk State University

http://vital.lib.tsu.ru



/

Окрфинотдел свои* шефов— рабочи* вагоноремонтного 
завода будет через газету информировать о выполнении 

задач, поставленные партией и Советской властью.___
Не дадим спекулянтам укрыться от

налога
Выдвиженцем нужна помощь

В настоящий момент спеку
лянты и торговцы почти пол
ностью прекратили свою тор
говлю и спекуляцию, сдав па
тенты.

Однако, думать о том, чтобы 
торговец и спекулянт прекра
тили свою деятельность не при
ходится. Торговец и спекулянт 
замаскировались от налоговых 
органов для того, чтобы не 
платить государству соответ
ствующих налогов.

Нередко продукты питания 
продаются под видом своих, а 
по существу они перекупные, 
скот или мясо тоже перекуп
ные.

При таком положении одно
му налоговому аппарату трудно 
вести борьбу с «нелегальщи- 
ками» и для того, чтобы успе
шно выявить всех скрытых тор
говцев и спекулянтов, требуется 
помощь широчайших масс об 
щественности — железнодоро

жники в этом деле могут ока
заться незаменимыми помощни
ками. Вагоно-ремонтный завод, 
являясь шефом Окрфо, должен 
оказать всемерное содействие 
выявлению торговцев и спеку
лянтов. О всех нелегальных тор
говцах каждый рабочий и слу
жащий должен сообщатьв Окрфо, 
указав подробно,где проживает 
торговец, какие производит 
операции, а также если можно 
указать его доходы и обороты. 
Жены рабочих и служащих, ча
сто покупающие продукты, мо
гут оказать этому большое со
действие, так как они-то имен
но и могут встретиться со спе
кулянтом и торговцем, знать 
их обороты и доходы.

Будем надеяться, что рабочие 
вагоно-ремонтного завода по
могут выявить «нелегальных» 
спекулянтов и торговцев.

Ведь 3.

В налоговом аппарате Барна
ульского ОкрФО работает два 
выдвиженца рабочих—Чернышев 
из железнодорожных мастер
ских и Козлов с хлебозавода.

Тов. Чернышев работает по
мощником налогового инспекто
ра. Тов. Козлов — налоговым 
агентом, фактически несет обя
занности помощника налогового 
инспектора.

Всего в налоговом аппарате 
ответственных исполнителей до 
20 человек. Налоговой аппарат 
является одним из важнейших 
рычагов финансового аппарата 
и особенно нуждается в проле
тарской прослойке.

Нужно сказать, что двух 
выдвиженцев для налогового 
аппарата Барнаульского ОкрФО 
крайне недостаточно. В частно
сти, во внутреннем аппарате и 
в ячейке нет ни одного выдви
женца.

Обучение выдвиженцев идет 
плохо. Взять к примеру такой 
факт: при составлении кален
дарных дней—ни партячейка, 
ни местком, ни администрация 
не позаботились выделить дни

Комиссия по проверке 
работы выдвиженцев 

не работает
Дней десять тому назад] в 

Окрфо была создана комиссия 
для проверки работы выдвижен
цев, но эта комиссия до сих пор 
еще не приступила к работе.

Почему-же это так? Разве не
чего проверять, разве в Окрфо 
все благополучно с выдвижен
цами? Комиссия не работает по
тому, что местком и партячейка 
этой работой не интересуются.

Мы настаиваем на немедлен
ном оживлении работы комис
сии. Также обращаем внимание 
на то, почему выделенный Коз
лов, выполняя обязанности по
мощника налогового инспектора, 
получает зарплату, как налого
вой агент, в результате чего 
ему не доплачивается 50 рублей.

Шефы, обратите на это вни
мание. Вельз.

для учебы с выдвиженцами. 
Теперь и получается так, — 
учить выдвиженцев надо, а ве
чера заняты. Программы заня
тий с выдвиженцами тоже нет. 
Систематической учебы не про- л 
водится.

Как рабо ают выдвиженцы 
местком и партячейка мало 
знают. Между тем т. Чернышев 
и Козлов работать хотят, заме
чают недостатки, нет к ним и 
полного товарищеского отноше
ния. Вся же беда в том, что 
выдвиженцы затерялись в общей 
массе служащих и их не видно, 
тогда как выдвиженец в гос
аппарате должен быть на пере
довой линии.

Администрации ОкрФО, ме
сткому и партячейке нужно 
обратить серьезное внимание 
на орабочивание аппарата и 
на создание необходимой обста
новки для работы выдвижен
цев в аппарате. Л

Выдвиженец в учреждении 
является проводником всех 
дерекгив партии и правитель
ства. Вова Вольный.

iecTO ли им в рядах 
профсоюза?

5 июня утром к водоразбор
ной будке пришел слесарь ва
гоно-слесарного цеха Пукин Ва
силий и повел агитацию среди 
пришедших по воду:

— Вот коммунисты обобрали у 
крестьян весь хлеб и скот, 
нынче крестьяне не посеют. Кто 
в прошлом году сеял 8 десятин, 
нынче посеет одну десятину. 
От колхозов тоже много посева 
не жди,— там собрались одни 
лентяи. У кулаков скот отобрали 
и передали бедноте— лентяям.

Что-же получилось— заморили 
скотину и она от голода подохла. 
При таких распорядках у нас 
и не стало ничего.

Рядом с Пукиным стоял ра
бочий Ефанов, который подда
кивал Пукину.

Эти два «агитатора» вычи
щены из партии, ждут наверное 
и чистки и профсоюза. Оса.

Обследование идет без участия ра
бочих масс

Окрфинотдел приступил к об
следованию работы 9-го нало
гового участка. Проверяется ра
бота по обложению налогами 
за прошлый и текущий годы 
торговцев, промышленников и 
кустарей. Обследование должно 
быть закончено к 25 июня.

Задача проходящего обследо
вания заключается в том, чтобы 
выяснить, насколько налоговой 
участок справился с задачами 
партии и правительства в во
просах обложения налогами 
частника.

Ставя перед собой такую 
громадной политической важно
сти задачу, один ревизор с ней 
справиться не в состоянии. По
этому налоговые. работники в

помощь себе хотят привлечь 
выдвиженцев, представителей 
коллектива и шефов.

Обследование идет уже 5 
дней, но помощи пока ни от 
кого нет. На недостатки в рабо
те участка никто не указал, 
обследованием не интересуются. 
На неоднократное напоминание 
шефам—рабочим дать для об
следования в вечернее время 
двух рабочих местком завода 
отвечает молчанием.

Товарищи шефы, давайте же 
раскачаемся. Поможем провести 
обследование 9-го налогового 
участка.

Будем надеяться, что шефы 
возьмутся за это дело.

Влад. Петляковский,

Рабочий, ты являешься шефом ОкрФО, а 

знаешь-ли ты, как идет обследование —  

оно идет без твоего участия.
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Инструментальная будет построена.
Партийные и профсоюзные организации забыли о руководстве соци

алистическим соревнованием и ударничеством.
Инструментальная будет построена

На заметки,помещенные в №№ 
1 и 2 «Горна», о необходимо
сти постройки инструменталь
ной при кузнечном цехе для 
хранения штамп Заводоуправ
ление ответило, что оно впол
не согласно с предложениями.

Существующая площадь куз
нечного цеха не обспечивает 
этой потребности, системного 
ремонта и хранения штамп в 
кузнице не существует, что от
ражается на состоянии инстру
мента и на расходах по его 
ремонту и возобновлению.

Вопрос о постройке помеще
ния уже поднимался не раз. 
Сейчас этот вопрос разрешился 
так: в ЦОРЗ внесен проект на 
постройку мастерской и скла
да штамп площадью в 160 кв. 
мет., стоимостью в 22.400 руб.

и закалочной для инструмента 
площадью в 72 кв. мт., стои
мостью 12.000 руб.

Представитель завода выехал 
в ЦОРЗ с проектами по расши
рению зданий завода и обору
дования.

Таким образом дальнейшее 
разрешение вопроса о инстру
ментальной будет зависеть от 
того—отпустит ли ЦОРЗ денег 
на постройку этого помещения, 
или нет, если же отпустит, то 
будет ли работа обеспечена в 
текущем году строительным ма
териалом и рабочей силой.

Последние вопросы можно по
ставить на разрешение только 
по получении кредита на по
стройку.

Главный инженер завода
Толкачев.

Слово зо инженерно-техническими работниками Развитием социалистического соревнования и ударничества

У нас на заводе младший тех- 
ническо - административый пер
сонал, особенно выдвиженцы- 
рабочие, нуждаются в повышении 
теоретической грамоты.

Рабочий-выдвиженец т. Добрук 
говорит так:

— Мы практики очень хоро
шие, но теоретики очень пло
хие. Если бы пришлось написать 
какой-нибудь чертеж, или сде
лать подсчет, так и сядешь на 
обе щетки. Вот вам пример: 
мастер цеха отлучился на 12 
дней, а мы-практики и зашились, 
напутали, что и сами не пой
мем. Если бы мы знали что-ни

будь по теории, то этого не по
лучилось.

В этом наши выдвиженцы- 
практики правы.

Нашему заводоуправлению и 
ИТС нужно принять самые ре
шительные меры к ликвидации 
теоретической неграмотности 
младшего административного 
персонала, создавая вечерние 
курсы. Привлечь для этой рабо
ты инженерно-технические силы. 
Это требует производство.

Дело за вами, товарищи ин
женерно-технические работники.

Редакция „Горн" ждет ответа.
Н. Н.

Р Маринуют ценное предложение кулемина
В июне 1929 года токарем 

механического цеха Кулеми- 
ным было внесено предложе
ние об изобретении бандаж
ного станка для передвижки 
противовесов при обточке 
дисковых колесных пар.

В ноябре им же был пред
ложен ударный счетчик для 
штамповальных и болтонаре- 
зательных, сверловочных ав
томатических станков.

О б а  предложения о ч е н ь

ценны и дают громадную эко
номию производству, не тре
буя больших затрат на их 
изготовление.

В октябре технический от
дел разработал чертеж этих 
изобретений,согласовал с ав
тором, но на этом дело и 
кончилось.

Пусть технический отдел 
ответит—где чертежи и скоро 
ли изобретения будут выпол
нены. ВЫК.

укрепим трудовую дисциплину.

В стороне от социалистического соревнования
В стенгазете «Горн» мы уже 

писали, что социалистическое 
соревнование и ударничество на
ходятся на точке замерзания. 
Это подтверждают и протоколы 
от 16 июня производственной 
комиссии и совещания. Вот одно 
замечание из протокола меха
нического цеха:

„Из девяти бригад ударников 
по соцсоревнованию осталось 
только четыре, от которых так
же ничего не видно".

А по кузнечному цеху: 
„Нужно обратить внимание 

всей общественности на соцсо
ревнование, на поднятие массо
вой работы среди рабочих, так 
как соцсоревнования по кузнеч
ному цеху нет".

Может быть и вагоно-слесар

ный цех то же об этом сказал 
бы, но жаль, что у них не со
бирается ПК.

Такое же положение с сорев
нованием и в остальных цехах. 
Это сигнализирует о т о м ,  
что соцсоревнование—один из 
методов быстрейшего выполне
ния промфинплана—забывается.

Этим вопросом не занимались 
и наши партийные и профессио
нальные организации, что и го
ворит о безответственности ор
ганизаций.

Партийные и профессиональ
ные организации должны при
нять решительные меры к под
нятию соцсоревнования и удар
ничества на должную высоту.

Овод.

Впереди по прогулам вагоно-слесарный
В газете „Горн" № 2, в за- 

детке «Беспощадная борьба с 
грогулами» сказано: „По кузнеч- 
шму цеху прогулы не снизи- 
1ись, а выросли с 18 человеко

дней до 94“. Следует эту цифру 
считать по- вагоно-слесарному 
цеху. По кузнечному цеху только 
6 человеко-дней, по литейному 
2 человеко-дня.

i-
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Маленькие заметки о боль
ших непорядках.

Бесполезно тратят рабочее время
На заводег почти вошло в 

систему гнуть, а после этого 
править л о б о в ы е буферные 
брусья. Причина—невниматель
ность маневровой бригады.

Дело в том, что в слесарном 
цехе всегда клепальщики по 2— 
3 часа целой группой заново 
правят уже до этого выправлен
ные брусья, благодаря только

тому, что вагоны без упряжных 
крючьев. При маневрах на це
пях, при сильных толчках, тра
тят очень много рабочего време
ни и средств бесполезно. Таких 
вагонов бывает в день не один.

Заводоуправлению необходи
мо обратить самое серьезное 
внимание на маневровый отдел.

Это.

Опять про кузницу
Бригада слесарей на упряже в 

кузнечном цехе работает с боль
шими перебоями^ только потому, 
что администрация цеха не во 
время подает детали упряжи, 
иногда же и подает, но они не 
соответствуют размерам. Напри
мер, были поданы валики для 
сцепления упряжи крюка с серь
гами,—валики оказались толстые 
и не полезли в дыру крюка, а

так же и в серьгу, т. к. шейка 
у валика в диаметре 51 м.м, а 
у серьги 50 м.м. Это вызывает 
задержку подачи упряжи на ва
гоны.

Несмотря на неоднократные 
заявления крючников, все же 
меры никакие не принимаются.

Дирекция завода, дело теперь 
за тобой. Оса.

Когда уберут железо

Зайдешь в кузнечный цех и 
тотчас же у дверей наткнешься 
на наваленные буферные тарелки, 
через которые, как тараканы 
через частокол, с горячим желе
зом в клещах лазят рабочие. 
Вообще, в кузнечном цехе много 
железа разбросано, не идущего

совершенно в обработку. Рабо
чие рвут обувь, путаясь ногами 
в этом хаосе и проклинают 
администрацию. Мастер цеха и 
ухом не ведет, несмотря на ро
пот рабочих и предложения 
охраны труда убрать лишнее 
железо.-  Гладилка.

Фабзивком не руководит стенгазетами
Неоднократно на рабкоров

ских и культсекторских собра
ниях выносилось пожелание: пе
реизбрать и добрать в некото
рых цехах редколлегии стенга
зет. Поручали это провести 
ФЗК— 3, но до сих пор ФЗК не 
думает о руководстве стенга
зетами. Сейчас выпускается за
водская печатная газета— в пя

тидневку раз и все же мате
риал из цехов поступает очень 
слабо. Это говорит за то, что 
редколлегии в некоторых цехах 
неработоспособны, в силу этого 
приходится задерживать свое
временный выпуск газеты.

ФЗК следует усилить руковод
ство печатью.

Федоров, неужели 
тебе не стыдно?

Руководитель духового орке
стра, он же сторож клуба, 
Федоров никак не может из
бавиться от русской горькой. 
Любит выпить и в получку, и 
без получки. Выли такие слу
чаи, что его даже снимали с 
работы, т. к. он дирижирует 
—одно, а играет—другое, а 
оркестр—третье; в ушах же 
слушателей получается та
рарам. Неоднократно Федорова 
вызывали на заседания правле
ния клуба, он давал честное 
слово больше не пить, но пьян
ство продолжает.

В последний раз 18 июня, 
дав предхозкому Иванову согла
сие торговать билетами 18, 
в кассу пришел пьяным. При
шлось отстранить его и поса
дить кассиром другого чело
века.

Фабзавкому надо эту пья
ную песню «Про белого бычка» 
прекратить и Федорова при
звать к действительному по
рядку. Свой.

Привлеките к ответ
ственности

При клубе „Красный Проф[%- 
терн“ возле здания есть садики, 
в которые весной посадили цветы. 
Потратили на это 15 руб. денег, 
работали женщины. Все были 
уверены, что к концу лета бу
дут и цветы, и прошлогодние 
акации... но... 18 июня садик 
был испорчен. Умные головы— 
строители водопровода взяли и 
повырывали часть акаций, а часть 
засыпали землей, в том числе и 
гряды с цветами, тогда как этого 
можно было избежать.

На предложение Правления 
клуба выбрасывать землю в дру
гую сторону, руководители от
ветили: „Мы водопровод прово
дим и ни с чем не считаемся, 
звоните в 03—силу пусть ока
зывают", а другие предложила 
пересадить вырванные акации 
за 4 руб.

Надо таких «работников», не 
уважающих чужие труды и 
народные деньги, привлечь к от
ветственности. Свой.

„Ударничество44 Бары
кина

11 и 12 июня кузнец Бары
кин варил рессорные хомуты. 
Количественно работу выполнил 
на 100 процентов, но испортил 
при сварке 75 шт. Свареные 
им хомуты оказались при наде
вании на рессоры никуда не
годными.

Барыкин—ударник, подписав
ший договор на уменьшение 
брака и не так давно был пре
мирован. Может быть Барыкин 
не находит нужным после пре
мирования относиться к работе 
по ударному, тогда необходимо 
сейчас же кому следует обра
тить внимание на работу Бары
кина, а за испорченные хомуты 
взгреть его. . Ворон.

Лотерея „Ввтодора"

На днях начинает проводиться кам
пания по распространению билетов 
лотереи «Автодора». До кампании ни 
один рабочий серьезно не задумался 
над тем, какое громадное значение 
для государства имеет эта лотерея, 
так как почти все, в особенности из 
старых транспортников,—категори
чески отказались взять билет на 
лотерею.

В результате в кузнечном цехе 
членами партии взято 2 билета, бес
партийными—5, при чем большинство 
взявших билеты вновь поступившие 
на завод. Не лучше дело, видимо, об
стоит и в других цехах.

Стыдно транспортникам так без
участно относиться к дорожному 
строительству. П.

Рабкоры!
Пишите в газету о вы
полнении промфинплана.

Решетков спекулирует
В кузнечном цехе работает 

молотобоец Решетков, недавно 
приехавший из деревни. На про
изводстве Решетков спекулирует 
табаком, продавая по 30 коп. 
за чайную чашку. Табак по его 
заявлению привезен из деревни.

Я думаю, что такому «спеку
лянту» нет места на производ
стве и в рядах членов союза.

Нужно предложить Решеткову 
взять патент и торговать на 
здоровье. Заноза.

В Ы П И С К А

из протокола заседания Проф
бюро кузнечн. цехаотЗ-VI— 30г.

Слушали: О прогулах кузне
цов Романова Николая и Бори- 
сова[Н., молотобойцев Смирнова, 
Кузнецова Ивана и Ердакова Ф„ 
слесаря Сусекова.

Постановили: Вынести обще- v 
ственное порицание, поместив 
их в газету «Горн». При повто
рении просить профсоюз исклю
чить из членов союза.

Профбюро Барыкин.

Бесхозяйственность
Тара из под овощей в столо

вой вагоно-ремонтного завода 
рассыхается. Несмотря на то, 
что тары накопилось порядочно, 
администрация мер никаких не 
принимает.

Осенью для заготовки овощей 
на зиму опять будет необходи
ма' тара, а ее не берегут.

Редактор Н. Новиков.
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